

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., miércoles 28 de mayo de 1913 || Nm. 413

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies

VIDRIOS PLANOS,—para ventanas

TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros

LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos

ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina

GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión

FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos

UTILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR



Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos.

26—11

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

SASTRERIA INGLESA

DE

J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Triunfos Republicanos

Derrotas del duranismo

De Nicoya

La comisión del funesto partido del Zocate salió de esta población, con rumbo a la capital, llevando como trofeo de sus grandes conquistas, la más negra de las derrotas.

Los señores comisionados del Duranismo, Briceño y Mesén estaban desalentados, pues con su tureca, bien preparada por el cebo del oro, no pudieron reunir más que 7 incautos, que lograron turequear, valiéndose de falsas promesas, pero el pueblo, en su total mayoría, los relegó al desprecio, de tal manera que ninguno de esos señores tendrá suficiente valor cívico para volver por acá con hojas verdes, ni con discursos de tres por cinco.

Aquí no se comulga con ruedas de molino y por mucho trabajo que hagan, la derrota la sufrirán en toda línea.

La reunión republicana se llevó a efecto el domingo con mucha animación y se vio muy concurrida, pues el salón en que ésta se celebró se hallaba de bote en bote asaltado por soldados de nuestras filas republicanas.

Formóse una buena Directiva que mandará cuanto antes para que sea publicada.

CORRESPONSAL

De Miramar

Con un entusiasmo indescriptible se instaló en este pueblo la Directiva Central Republicana, con 78 ciudadanos.

Mandaré listas tan pronto termine de recoger multitud de adhesiones que personas que han militado siempre en otras filas me han prometido.

Los duranistas no tienen cabida entre nosotros y esto se prueba con la frialdad con que este pueblo, siempre Republicano, los recibe.

CORRESPONSAL

De Atenas

Duranismo hace esfuerzos inauditos para introducirse entre nosotros, pero no nos, el pueblo todo en su totalidad los mira peor que a la peste bubónica. Hasta los chiquillos los desprecian, probando con esto, que aquí todo es azul, hasta las mujeres usan con orgullo nuestra divisa.

A Durán médico, hoy candidato a la Presidencia por el partido de los verdes, cuando el fatal 13 de junio, día de tantas víctimas, hace cuatro años, yo le puse un telegrama manifestándole lo ocurrido y solicitando la visita de un doctor que viniera a prestar con los auxilios de la ciencia el bien general, pero no se dignó contestar, despreciando con la mayor indiferencia este honrado pueblo que en aquel entonces le suplicaba sus servicios. Este paso, dado por el Doctor Durán, ni lo olvido yo, ni el pueblo de Atenas, y no dudamos que la providencia, si es jus-

ta, le dará su merecido por esta falta de humanidad cometida.

CORRESPONSAL

De Chomes

Al fin, después de hacer frecuentes viajes a ésta los comisionados duranistas, sin poder tener acogida, lograron reunirse en número de 20, entre los cuales figuraban 5 vecinos de Puntarenas, un grupo de menores de edad, y un pensionado de los del 56.

Hablando en público, Céspedes dijo que la candidatura del doctor Durán era lanzada oficialmente, pero el pueblo de Chomes no entra en la «Tureca», porque sabe y conoce la rectitud y firmeza que nuestro digno Presidente, Licenciado don Ricardo Jiménez, tiene en sus ideales democráticos; pero esa propaganda falsa que vienen ejerciendo para enjaular incautos, no reza con los ciudadanos de Chomes, que son, fueron y serán siempre soldados fieles y leales al glorioso pabellón azul.

CORRESPONSAL

De San Antonio de Belén

Como estaba anunciada la oración duranista con anticipación durante el día sábado, habían dejado tres carros que se unirían con el tren de Alajuela, pero fue grande la sorpresa cuando a las seis de la tarde se vio venir el tren de Alajuela con tres carros vacíos, nada más que con el conductor y brequero; agregaron los que habían dejado aquí, en los cuales se montaron nueve duranistas, ocho fernandistas y diez civilistas; esto prueba el duranismo en esta. Total, que un carro iba con gente y los cinco restantes sin nada.

Efectuóse la reunión republicana con mucha concurrencia; los oradores fueron de lo mejor; desgracias ninguna, aunque los duranistas trataron de provocar camorra.

El sacristán, que es nuestro enemigo en política, quiso entorpecer la voz de nuestros oradores con un largo toque de campanas, cosa que, para llamar a explicación, no se acostumbra tan temprano y segundo que el toque es corto, pues cómo no se asustó la gente cuando hasta mujeres y niños corrían a ver si era reunión de cofradías o toque de incendio, y todo era por entorpecer la voz de nuestros oradores. ¡Cuidado, Vicentito pulgada, que la política es una cosa y la religión otra!

El domingo vinieron como a las 3 de la tarde los oradores duranistas; tuvieron miedo de afrentarse a los nuestros y por eso vinieron tarde. Cuando habló uno de ellos creyó ser muy aplaudido y cuál no fué su sorpresa cuando al terminar sólo sus compañeros lo aplaudieron.

Tendrán que convencerse que aquí solo republicanos habemos.

El Corresponsal

Cañas, mayo 23 de 1913

Señor Director de EL REPUBLICANO

San José

Potente y majestuoso se levanta en Guanacaste el Partido Republicano, convencido de que al final de la batalla, saldrá victorioso el estandarte azul, insignia que todo buen costarricense debe llevar en su pecho como tallismán precursor de la dicha y engrandecimiento de nuestra querida patria.

El Licenciado don Máximo Fernández llegará al Poder el 8 de mayo de 1914, legalmente y admirado no sólo por sus partidarios sino también por los que hoy se complacen en calumniarlo gratuitamente.

Esas calumnias como tantas otras que han inventado enemigos gratuitos del Licenciado Fernández no tienen eco ni tendrán jamás en la mayoría del pueblo costarricense. Esa mayoría sabe apreciar lo que el Licenciado Fernández vale y baste con ello para su completo triunfo.

El doctor Durán, ni aquí ni en el resto del Guanacaste, tiene ni tendrá un solo partidario. Ya tendrán que hacer los jóvenes turcos de San José el 8 de mayo de 1914; tendrán (si así lo quieren) que levantar su tienda de campaña a las regiones del Asia Menor, y talvez los ideales que hoy aconsejan a los costarricenses allá tendrán eco; ¡Allá no lo dudo!... pero aquí... ¡eso es ilusorio!!

Ya verá el Lic. Pacheco que la Turquía Fernandista (según él dice) llevará al Poder al esclarecido ciudadano Licenciado don Máximo Fernández el 8 de mayo de 1914. Esto pésele a quien le pesare.

No es el impulso de una agrupación olímpica la que trabaja por la candidatura de don Máximo, sino un grandioso partido debidamente disciplinado desde hace años, el cual logrará al final de la presente lucha coronar sus anhelos en favor de nuestra queridísima patria.

El jueves de Corpus celebró reunión el partido civil, llevándose como era de esperarse un fracaso completo. El número de asistentes era exactamente 30 personas, incluyendo jovencitos de escuela.

Ante tan respetuosa y abrumadora concurrencia tomaron la palabra el conocido y célebre civilista y orador Pinolero Luis Arana, quien con su acostumbrada y acentuada buena fe política atacó a tontas y locas al Licenciado Fernández; y casi asegurando el triunfo en esta vez del partido civil. Así mismo decía hace 4 años y aquellos que en aquel tiempo siguieron sus consejos hoy ni los escuchan y mucho menos los siguen. ¡No quieren otro chasco! El pueblo cada día se instruye más y aprecian lo que vale un gobierno republicano.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor don Manuel Tejada, quien también recetó vomitivos antifernandistas, pero con todo y eso agonizan y el 1er. domingo de diciembre de este año, se sepultará para siempre el ya agonizante partido civil. (Esto si no hay complicaciones y el caso suceda antes.)

R. I. P.

¡Republicanos! El triunfo es nuestro! Trabajad cada uno con esfuerzo para ver coronados los ideales que sustenta nuestro Partido.

¡Viva Costa Rica! ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva el Licenciado don Máximo Fernández!

UN REPUBLICANO NETO

Organización republicana

DIRECTIVA CENTRAL del Partido Republicano en la ciudad de Esparta

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Clodomiro G. Figueroa
- " Prudencio Z. Vasco
- " Víctor M. Cruz
- " José M^a Mora
- " José M^a Chinchilla
- " Abel Quesada
- " Benito Lagos

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Manuel Cano
- " Anibal Figueroa

VICE-PRESIDENTE

- Don Guillermo Figueroa

SECRETARIOS

- Don J. Abelardo Lobo Moraga
- " Alfredo Cano Granados

PROSECRETARIOS

- Don Anibal Valverde
- " Elías Córdoba

JEFES DE PROPAGANDA

- Don Luis Figueroa
- " Quirino Ramírez
- " Manuel Figueroa

FISCAL

- Don Francisco Murillo

TESORERO

- Don Américo Chinchilla

VOCALES

- Don Jerónimo Valverde
- " Nicomedes Xatruch
- " Rafael Quirós
- " José Gandini
- " Ignacio Arancibia
- " Benito Hio
- " Isaias Madrigal
- " Manuel J. Molina
- " Próspero Arancibia
- " Agustín Viquez
- " Napoleón Valverde
- " José de J. Chavarria
- " José M^a Araya M.
- " Juan Rafael Acuña
- " Martín Peraza
- " Miguel A. López
- " Julián Machuca
- " Rogelio Vásquez
- " Manuel Morera
- " Rafael Arrieta
- " Abel Soto
- " Gregorio Moraga
- " Martín Moraga
- " Julio Benavides
- " Rafael Montero A.
- " Jenaro Cascante
- " Luis Prendás
- " Federico Moraga
- " José A. Lagos
- " Nicolás López
- " Ramón Paragiles
- " Isidro Zamora
- " Rafael Suárez
- " Rafael Villarreal
- " José J. Arancibia M.
- " Constantino Hernández
- " Desiderio Campos
- " Rosario Madrigal
- " Adán Molina
- " Maurilio Montoya
- " Lucas Arroyo
- " Norberto Morales
- " Rafael Romero
- " José María Sosa
- " Diego Hernández
- " José Arley
- " Rafael Cubero
- " Ezequiel Acuña
- " Fulgencio Barrantes
- " Laureano Santana
- " Víctor Romero
- " Alonso Araya
- " Dolores Sosa
- " Lorenzo Cascante
- " Juan Castillo
- " José Calderón
- " Melquiades Loria
- " Jenaro Argüello
- " Marcelino Mora
- " M. Corado
- " José Portoguez
- " Dolores Castro
- " Juan Maroto
- " Gregorio Jiménez
- " Rafael Cruz
- " Ricardo Mora P.
- " Rafael Hernández
- " Cirilo Zúñiga
- " Juan R. Acuña
- " J. Francisco Calero
- " Manuel Morera
- " Ricardo Ramírez
- " Fidelino López
- " Manuel Rodríguez
- " Adolfo Carvajal
- " Avelino Alfaro
- " Juan Badilla
- " Sacramento Madrigal
- " Alberto Matamoros
- " Felipe Rojas
- " Manuel Ulate
- " Ramón Arias
- " Juan Fuentes
- " Rosario Vargas
- " Manuel Araya
- " Raimundo Madrigal

- Don Juan Castro
- " Jesús Herrera
- " Eliseo Araya
- " José Madrigal
- " José Santos Madrigal
- " Higinio Alvarez
- " Jesús Pérez
- " Pedro Madrigal
- " Benigno Madrigal
- " Pantaleón Castro
- " Evaristo Araya
- " Eliseo Arias
- " Julio Rojas
- " Tobías Hidalgo
- " Martín Porras
- " Agustín Rodríguez
- " Jesús Zamora
- " Florencio Obando
- " Manuel Hernández
- " Andrés Alvarez
- " Miguel Fernández
- " Domingo Varela Hernández
- " Juan R. Masís
- " Rafael Arguedas
- " Rómulo Badilla
- " Juan Gutiérrez
- " Benjamín Alvarado
- " Frolán Calderón
- " Alejandro Portuquez
- " Luis Calderón
- " Juan Castillo
- " Bartolo Jiménez
- " Marco Muñoz
- " Rafael Montero A.
- " Francisco Sosa
- " Ramón Sosa
- " Próspero Arguedas
- " Matías González
- " Antonio González T.
- " Domingo Arroyo
- " Tobías Arroyo
- " Esteban Badilla A.
- " Salvador Panigua
- " Gerardo Montoya
- " Molsés Cordero C.
- " Fermín Castro
- " Leonardo Portuquez
- " Juan J. Portuquez
- " José Luna
- " Dolores Castro
- " Domingo Méndez
- " Miguel Montoya
- " Rubén Picado
- " José Cordero
- " Domingo Varela
- " Enrique Moraga
- " Ambrosio Alvarado
- " Salvador Chacón
- " Alberto Jiménez
- " Joaquín Morera
- " Heleodoro Alvarado
- " Marcos Jiménez C.
- " Juan Jara
- " Cleto Corrales B.
- " Nicolás Vargas
- " Félix Brenes
- " Higinio Vargas
- " Santiago Vargas

En la villa de Filadelfia, cantón de Carrillo de la Provincia de Guanacaste,

a las cinco de la tarde del día quince de mayo de mil novecientos trece, reunidos los infrascritos, ciudadanos en ejercicio de nuestros derechos, proclamamos la candidatura del Licenciado don Máximo Fernández a la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, organizamos la siguiente Directiva provisional: por unanimidad de votos se hicieron los siguientes nombramientos:

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don José María Espinosa V.
- " José María Obando A.
- " Ceferino Angulo O.

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Manuel Bonilla C.
- " Francisco Cabillo Z.

VICEPRESIDENTES

- Don Ramón Brenes
- " Agustín Pizarro F.

SECRETARIO

- Don Víctor Picón B.

PROSECRETARIO

- Don Leonardo Ortega L.

TESORERO

- Don Ramón Canales P.

VOCALES

- Don Juan Vásquez
- " Daniel Ortega
- " José Ortega L.
- " Andrés Moncada
- " Ramón Centeno V.
- " Agustín Obando A.
- " Gregorio Pomares
- " Medardo Brenes
- " E. T. Bonilla B.
- " Nemesio Pizarro
- " Carlos Leiva
- " Manuel Navas
- " Antonio García
- " José Briceño
- " Antonio Ortega P.
- " Concepción Carmona
- " Leovigildo Obando
- " Francisco Espinosa
- " Encarnación Cascante
- " Andrés Morales Obando
- " José Angulo Ortega
- " Encarnación Chévez
- " Dionisio Rivas
- " F. Molsés Bonilla
- " Benjamín Castañeda

DIRECTIVA REPUBLICANA de Coronado

Señor Director de EL REPUBLICANO
San José

El domingo pasado que estuvo aquí una comisión republicana, otra civilista y una duranista, nos dimos el gusto los Republicanos Isidreños de demostrar a las comisiones civil y duranista, que aquí no entran ellos y mucho menos el partido enmascarado de don Cleto que peló sus buenas en contra de nosotros, los hijos honrados de San Isidro.

Ahí le va la Directiva, publíquela sin miedo, que aquí todos tenemos callos del trabajo en nuestras manos; ningún hijo de San Isidro vende su conciencia.

«A las dos de la tarde del domingo 25 de los corrientes, reunidos los infrascritos, resolvimos organizar la Directiva Central de este cantón, para trabajar con todo entusiasmo, patriotismo y energía por el gran hombre público y honrado hijo del pueblo, Licenciado don Máximo Fernández, en la forma que sigue:

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Melquiades Solís
- " Emilio Zúñiga Granados
- " Joaquín Cascante
- " Juan de Mata Quirós
- " Antonio Quirós
- " José Barrientos
- " Mariano Méndez
- " Salvador Chacón
- " Manuel Castro
- " Francisco Rojas
- " Marcos Jiménez C.
- " Juan Jara
- " Cleto Corrales B.
- " Nicolás Vargas
- " Félix Brenes
- " Higinio Vargas
- " Santiago Vargas

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Gil Vega
- " Rafael Vásquez

VICEPRESIDENTES

- Don Juan Guillén
- " Aquileo Muñoz
- " Juan Rodríguez
- " Jesús Mora B.
- " Jacinto Umaña
- " Jesús Blanco
- " Gordiano Montero
- " Rafael Barrientos
- " Rosa Brenes
- " José Chanto
- " Ramón Quirós
- " Elías Zúñiga M.

SECRETARIOS

- Don José Ballester
- " Miguel Umaña
- " Víctor Hernández
- " Jonás Chanto

PROSECRETARIOS

- Don Juan Corrales
- " David Marín
- " Salvador Corrales
- " Jesús Vargas
- " Juan Barbosa
- " Rafael Porras
- " Miguel Solís

TESORERO

- Don Rafael Vargas

JEFE DE PROPAGANDA

- Don Bernardo Vargas

VOCALES

- Don Luis Rodríguez M.
- " Luis Montero
- " Francisco Núñez
- " Isabel Porras
- " Federico Núñez
- " José Núñez
- " Enrique Jiménez
- " Felipe Tenorio
- " Pablo Tenorio
- " Francisco Solís
- " Ramón Blanco M.
- " José Blanco Ch.
- " Carlos Blanco
- " Ramón Blanco H.
- " Gerardo Granados
- " Juan Vega
- " Ventura Mora
- " Jaime Rodríguez
- " Francisco Montero
- " José Méndez h.

- Don Francisco Corrales
- " Graciano Chanto
- " Patricio Rojas
- " Alberto Corrales
- " Jorge Varela
- " Tobías Umaña
- " Cristóbal Durán
- " Gregorio Zúñiga M.
- " Clemente Zúñiga
- " José Mora R.
- " José Artavia
- " Casimiro Rojas
- " Timoteo Vega
- " Teófilo Tenorio
- " Cerlindo Méndez
- " José Vargas V.
- " Ricardo Quirós
- " Rosario Mora
- " Filadelfo Lizaño
- " Jaime Jara
- " Clodomiro Jara
- " Jeremías Jara
- " Bartolo Jara
- " José González
- " José Chavarria
- " Mercedes Chavarria
- " Isidro Rodríguez
- " José Corrales M.
- " Emilio Rodríguez
- " Alfonso Cárdenas
- " Juan Barrantes
- " Jesús Villalta
- " Tomas Rojas.
- " José Chaves V.
- " Elías Tenorio

- Don Jesús Rodríguez
- " Crescencio Barquero
- " Agustín Cascante
- " José Araya
- " Guadalupe Solís
- " Mariano Solano
- " José Jiménez M.
- " Félix Vargas
- " Miguel Alvarado
- " José Vargas Q.
- " Jesús Vargas V.
- " José Chaves Araya
- " Jesús Artavia
- " Remigio Alvarado
- " Julio Zúñiga R.
- " Joaquín Zúñiga
- " Salomón Zúñiga
- " Jesús Chaves
- " Inocente Chaves
- " Leonardo Chaves
- " Manuel Duarte
- " Marcial Barquero
- " Ismael Marín
- " Federico Quirós
- " Jesús Méndez V.
- " José Soto V.
- " Felipe Avendaño
- " Guadalupe Rivera
- " Bartolo Solís
- " Claudio Arias
- " Concepción Rodríguez
- " Gerardo Rodríguez
- " Simeón Zúñiga
- " Luciano Artavia

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

A mis compañeros

He visto mi nombre en la Directiva civilista del cantón del Hospital; yo no he autorizado a nadie para que haga uso indebido de mi nombre y de una vez por todas manifiesto que soy y seré republicano convencido y siempre fiel a la noble causa que persigue nuestro digno Jefe, el prestigiado Licenciado don Máximo Fernández. Invito a todos mis amigos para que se añeren a la gran causa de la democracia que es la del pueblo y la de la clase trabajadora, única que tiene derecho a elegir mandatarios, única que probará la fuerza, indiscutible de la gran masa republicana, el día siete de diciembre del corriente año.

Y para que conste, firmo con testigos el 27 de mayo de 1913.

RUBEN SOLANO S.

Testigos: — LUIS VARGAS CASTRO. — FRANCISCO BLANCO.

En la Municipalidad

Agua para el vecindario

En la sesión de ayer, que fué presidida por el Licenciado Prieto y a la cual asistieron los regidores Tinoco, Coto, Soto Quirós y Hernández, se acordó, a motion de Tinoco, conceder todas las pajas de agua solicitadas y que se solicitan. El señor Tinoco manifestó que era injusto que unos vecinos gozaran del beneficio del agua y otros no, siendo así que todos tenemos derecho a un elemento del cual no es posible prescindir.

Están, pues, de plácemes todos los señores que hasta la fecha no habían podido obtener para sus casas el favor de una paja de agua.

El progreso en Alajuela

En la sesión del lunes presentó el diputado don Juan Alfaro Vargas un importante proyecto para beneficiar al distrito de Sabanilla del cantón central de Alajuela.

Tiene el proyecto a votar la suma de cinco mil colones para formar el cuadrante de la aldea de Sabanilla, progreso a que siempre ha aspirado ese lugar muy justamente y a mejorar las oficinas públicas del mismo.

También vota las sumas necesarias para construir casas de escuela en San Luis y Los Angeles.

Bien por los representantes que se interesan por el progreso de las localidades que representan: así se hace progresar una región y el país entero.

Suscríbase á
"El Republicano"

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

Y ABARROTES

Han recibido y venden á precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarzas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botón para calzado "CORDIN"

Cantina Internacional

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTINA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Sprilla, al lado de la relojería de Chapatte.

La manifestación duranista del sábado

¡EL GRAN FRACASO!

La prensa oficial del carlismo, compuesta de *La Información*, *La Prensa Libre*, *La República* y *El Noticiero*, se ha hecho lenguas de la reunión del pseudo partido que usurpó el puesto al doctor Valverde, verificada el sábado pasado.

Yo vi aquella reunión y confieso: que para haber sido tan anunciada, fue un verdadero fracaso, material, intelectual y moralmente considerada. Materialmente, porque el número de adeptos que concurrió a la tan careada manifestación, fue ridículo; entre las gentes que se aprovecharon de los trenes gratis pagados por el Doctor, vinieron de provincias muchísimas de distinta filiación política: un grupo de cartagineses, no menor de cincuenta, pasó a saludar muy entusiasmado a su querido Jefe el Lic. Fernández; de Heredia y Alajuela vinieron otros tantos; cuando el disciplinado desfile se verificaba, de entre la concurrencia salían vivas a Durán, a Iglesias, al Partido Republicano y a su Jefe. ¿Eran todos ellos duranistas? Supongamos que sí: ¿cuántos eran? Para la prensa oficial duranista el número es fenomenal; jamás se vio cosa parecida; miles de miles; no es posible imaginarse un prodigio tal en un partido que nació hace quince días según sus corifeos, como si no supiéramos que ese partido está formado por los restos del cletismo—nacido hace diez años—y de uno que otro apóstata de otros partidos, conseguido ahora por milagro del vil

metal, porque es sabido que el duranismo ha establecido un mercado de conciencias y que hace ofertas desde cinco colones hasta doscientos, según sea el paciente.

Para las personas serias la manifestación carlista fue un fracaso, un desastre.

Intelectualmente aquello fue una triste exhibición: desahogos vulgares, oratoria callejera, bilis, discursos llorones que decían de sus autores: este respira por la herida; éste se da cuenta de su propia derrota.

Y moralmente aquello fue un fracaso sin precedente y sin igual; jamás me habría imaginado que los intelectuales incurrieran en tan graves errores políticos y en que llegaran a usar armas vedadas a la gente decente; nosotros, que podríamos tomar la revancha, jamás, sin embargo de que formamos en las filas de la *chusma*, descenderíamos al bajo nivel de la diatriba vergonzosa; para nosotros cada hombre vale por lo que lleva en la cabeza y en el corazón, no por su origen; por eso no iremos a averiguar ni a pregonar el origen de ningún candidato, ni de ningún hombre público, ni mucho menos si es legítimo o espurio.

Sigan los carlistas cantando glorias, que si todas son como aquella, el mejor servicio que al Doctor podrían hacer, sería suplantarlo como suplantaron al Doctor Valverde.

PITER

De Liberia

Para EL REPUBLICANO

Mayo 22

En los círculos políticos se comenta con agrado la resolución del Congreso, fijando el primer domingo de diciembre para las elecciones presidenciales. No hay conflicto constitucional ninguno, dicen. Sino hay más que la elección primaria, no tiene razón de ser el artículo 97 de la Constitución.

El civilismo trabaja con tesón y ya tiene formadas y bien organizadas sus directivas que se multiplican trabajando en favor de su causa mientras que los republicanos fuera de una fiesta patriótica que tuvieron en casa de don Nicolás Rivas, parece que se limitan a la observación.

Sin embargo esta agrupación cuenta sin duda con muy buenos elementos, y sobre todo, con las simpatías del verdadero patriotismo, que camina tras ideales de progreso y de engrandecimiento del país.

A propósito, en la plática dominical del 18 del corriente, oímos que el Cura Lombardo explicando a sus feligreses el Misterio de «La Trinidad», a media homilla, le emprendió contra los enemigos, largo y tendido, tratándolos de retrógrados, ignorantes y... la mar.

Mucho extrañamos esto, porque, siendo hombre de talento el padre Lombardo, no se explica su conducta sino admitiendo que sirve de instrumento y de verdugo a muchos pájaros que pululan en todas partes y que se llaman «sepulcros blanqueados».

Tenemos el gusto de manifestar que el honorable republicano Juan Vicente Bustos, modelo de honradez y de probidad, ha restablecido ya de sus quebrantos; y que, aunque su calidad de empleado le priva de luchar en defensa de su causa, su ejemplo sirve de estímulo y de enseñanza para no apartarse, ni de su credo, ni del cumplimiento de su deber.

Al mismo tiempo lamentamos la situación de la señora esposa de don Federico Faerron y madre del diputado don Francisco Faerron. Postrada en el lecho, fluctúa entre la vida y la muerte, y aunque han sido llamados y la atienden con esmero los doctores Montiel, Garrido, Rodríguez y Fallas, son pocas las esperanzas de su salvación.

La tosferina continúa rebelde como siempre. Suspensas las escuelas por esta justísima causa, espera el profesorado que calme o se extinga para reanudar sus tareas.

Algún, soñador, proyecta varias excursiones y exploraciones, examinando yacimientos mineralógicos en esta provincia. Quién sabe? Jamás se pierde ningún esfuerzo.

Tenemos muchos tópicos sociales, políticos y económicos, que expondremos y desarrollaremos en nuestras próximas correspondencias. Hasta muy pronto.

Corresponsal

A los Republicanos

La Juventud Republicana del Distrito del Carmen

convoca por este medio a todos los simpatizadores de la causa para que asistan a una reunión que se celebrará en el local en que está instalada la Directiva de este cantón, mañana a las 7 p. m. con objeto de instalar su Directiva.

LOS SECRETARIOS

Secretaría de la Sociedad de Beneficencia Cubana.

San José, 26 de mayo de 1913.

Sr. Director de EL REPUBLICANO Ciudad.

Señor:

Complázcame en informar a usted que en sesión celebrada por esta institución el día 11 de los que cursan, fue electa la Junta Directiva que registró sus destinos durante el período reglamentario que termina en mayo de 1914, de la manera siguiente:

Presidente, Gregorio Santisteban; Vice Presidente, Manuel de la Torre; Tesorero, Ramón Gullarte; Secretario, José de la C. Fuentes; Vice Secretario, Raúl Odio H.; Vocales, Alberto Odio G., Alejandro Zeller, Prudencio Odio G., Alberto Bertheau Z., Eustaquio Viljalón y Alberto Páez.

Soy de usted muy atto servidor,

JOSÉ DE LA C. FUENTES, Secretario.

Las fuerzas duranistas

son derrotadas por la Infantería Republicana en el heroico pueblo de Tilarán

(POR TELÉGRAFO)

Cañas, mayo 26—5.35 p. m.

A EL REPUBLICANO

Ayer tomamos por asalto el muy honrado y pintoresco pueblo de Tilarán, o sea una de las fortalezas intomables del partido civilista.

La casa cural hecha tribuna, fue tomada por nuestro fuego graneado. Comandaban tan inexpugnable Bastilla el señor Presidente del Municipio de Cañas y su segundo jefe, don Rafael Briceño. Por nuestra parte, dirigía la operación el muy honrado y disciplinado republicano don Arturo Zúñiga, y como ayudante de campo éste su humilde y leal soldado, quienes pronto y rodeados por un puñado de hombres de buena voluntad, tomamos la Bastilla, clavando a un mismo tiempo en sus altas murallas el pendón azul, para honra de Tilarán, para honor de la República y para gloria del Partido Republicano, que ya es un mar que invade y abraza todo.

Luego que cesó nuestro fuego de artillería, se presentaron a nuestro campo varios soldados civilistas, desertando de sus filas para formar en las muy dignas filas republicanas. Formamos estado mayor Directiva 68 veteranos, quienes con amor juraron ser fieles defensores del pendón azul, único que guiará a la República por el sendero de paz y libertad. Acto seguido un grupo de distinguidas ciudadanas se apropiaron de los sombreros para poner en ellos la muy honrosa divisa azul. A este acto de justicia y patriotismo, fue correspondido con vitores de loco entusiasmo y como si esto no fuera suficiente, trajo el señor Presidente una excelente música para alegrar más y más los corazones republicanos que llenos de patriotismo y fe lo aclamaban en honor de la santa causa.

Hasta muy tarde de la noche duró esta patriótica fiesta del patriotismo que fue coronada hasta el amanecer por las entusiasmadas vivas dadas por los soldados al Partido Republicano y a su Jefe, el Inmaculado apóstol don Máximo Fernández. Por correo directiva y protestas. De Ud. y de todos muy fraternal.

Corresponsal

Cletismo en San Ramón

Se asegura en los diferentes círculos políticos de esta capital que muy en breve visitará la ciudad de San Ramón el Lic. Cleto González Viquez acompañado de Nazim Pachá, alias, Leonidas Pacheco.

Grande y muy grande debe ser el *troupe* que caracteriza al señor González Viquez, ya que el otro no es concedido por allá!

El expresidente ahora mendigante de votos estuvo en San Ramón en el mismo año que subió al Poder. Ofreció a los ramonenses todo lo que se le vino a la imaginación: cuatrocientos colones mensuales para la terminación del Palacio Municipal, un puente en el Río Grande, camino de San Rafael, cuyos bastiones hizo el vecindario y muchas otras cosas más, y ninguna cumplió, como no cumplió tampoco, la mayor parte de sus ofrecimientos.

¿Con qué cara se presenta ahora ante el pueblo ramonense a pedir, a implorarle sus votos para seguir el después de Durán si es que por un fenómeno sobrenatural llegara éste al Poder?

Por dicha para aquella región todavía sus moradores no han perdido la memoria y mucho menos la dignidad para atender a quien los burló con ofrecimientos que jamás pensó en cumplir.

L. Rdríguez, ABOGADO Y NOTARIO,

tiene su oficina abierta en esta ciudad, al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República.

Liberia—1913

Liberia—1913

Aclaración

Por un error involuntario al copiar en la lista general los nombres de los miembros que componen nuestra Directiva del Distrito de Catedral, se duplicaron los siguientes: don Santiago Calderón, don Francisco Quirós V. don José Ana Vargas Q., don Elías G. Vargas C., don Francisco Chacón R. y don Vicente Acuña V.

Como no permitimos ni nos agrada, que en nuestras Directivas publicadas se cometa el más insignificante error, tenemos a bien publicar esta rectificación para constancia de dicha Directiva.

Los Cosacos en Esparta

El jueves último al llegar a la estación de ésta el Diputado Figueroa acompañado del Delegado del Partido Republicano don Carlos Monge Ureña, varios amigos en número de cincuenta, dispusieron acompañar,—en formación ordenada—a aquellos dos caballeros, a casa del ciudadano don José M^o Chinchilla. Una vez allí, el señor Monge como un acto de cortesía, en palabras sencillas, trató de dar las gracias a los amigos por aquel acto de atención de que eran objeto.

Estando el señor Monge en uso de la palabra, llegó la policía al mando del Jefe Político revolver y cuchillo en mano y allanando aquella morada y poniéndole el revolver en el pecho al señor Figueroa, ultrajando así la inmunidad de que goza aquel Diputado, conminaban a éste y al señor Monge a darse presos sin que pudieran explicarse el porqué, de semejante atropello. Varios amigos fueron golpeados al tratar de impedir aquella infamia, único lunar, que se registra en el Proceso Electoral. Lo que más ha indignado al pueblo, es el hecho de que en días pasados, cuando en comisión Duranista llegó don Diego Chamorro, el Jefe Político en unión de sus subalternos fueron a la Estación a recibirlo, lo acompañaron a la casa donde habló y después lo fueron a despedir saliendo así de la línea recta que el resto del personal administrativo de la República sigue en la prepetua gestión política que es del pueblo y sólo del pueblo.

CORRESPONSAL

ROGELIO FERNANDEZ GUEL

Anteayer y bajo los auspicios del Ateneo de Costa Rica, nuestro compañero de lucha, el infatigable, inteligente e ilustrado joven don Rogelio Fernández Guell dictó una conferencia brillante, que ha llamado fuertemente la atención de nuestro intelectualismo. Todos sabíamos que la de Rogelio era una pluma vigorosa y maestra, pero no todos sabíamos que nuestro admirado escritor dominara tan hondamente los misterios de la ciencia.

De hoy en adelante no hay quien ignore que el cerebro del joven e intrépido luchador, es uno de los mejor cultivados, pues lejos de haberse entregado a las vanidades de la vida, ha sabido, por medio del estudio constante, avanzar victoriosamente en el campo de los conocimientos humanos.

Unimos a los muchos que recibió, nuestros entusiastas aplausos para el ilustrado conferencista.

Aclaración

del Lic. Fernando E. Jiménez

En la Directiva Central del Partido Civil, publicada en el número 2 del periódico «Regeneración», aparece mi nombre como vocal.

Nada puede haberme causado tanta sorpresa como ese abuso, porque soy ciudadano que amo de veras a mi Patria y por lo mismo jamás podría contribuir a ponerla nuevamente bajo la tiranía de Rafael Iglesias. Mi filiación política de todos bien conocida desde hace mucho tiempo, es la de todos los buenos hijos de Costa Rica, o sea la Republicana, que proclama la candidatura del Lic. don Máximo Fernández.

Protesto, pues, enérgicamente de la villanía sin nombre que conmigo comete el que se atrevió a ponerme en esa lista por ser contraria a mis ideas.

San José, 27 de mayo de 1913.

FERNANDO E. JIMÉNEZ

Agricultura y Jardinería EN LAS ESCUELAS

Deseando favorecer y fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República; y para secundar las elevadas miras de progreso en materia de instrucción pública, del actual Gobierno, he rebajado a la mitad el precio de toda clase de semillas y plantas, siempre que se pruebe que van destinadas a la enseñanza en las escuelas o colegios.

Consultas referentes a cultivos se harán gratuitamente en

“EI INVERNADERO”

Alfredo Anderson,

Profesor de jardinería del Colegio Superior de Señoritas

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá. 1-15-13

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA FUNERARIA DEL SUR DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

PROGRAMA

para la retreta de esta noche en el Parque Central

- 1.—«Varsovia», Gran Polonesa de Concierto..... Turine
 - 2.—Ricardo, Obertura..... Gilson
 - 3.—Marcha Fúnebre de un Habeton..... Dubois
 - 4.—La Navarraise, Fantasia... Massenet
 - 5.—Sylvia, Baile..... Dellbes
- 19 Las Cazadoras.—2º Valse lento.—3º Pizzicato.—4º Cortejo de Baco.

El Director General, J. LOOTS

Comodidad

para los consumidores de las semillas de guinea y gengibrillo, quienes hallarán un depósito permanente en la acreditada Ferreteria de Fortich, Espriella y Co.: se realizarán al precio más barato en plaza y se vende al menudeo hasta por libras. Personas de responsabilidad o a quienes garanticen la deuda, se les vende a largo plazo,—con un interés muy módico,—siempre que el valor del pedido no baje de ₡ 100 00.

Se alquila

formas, en esta oficinas.

UNA CASA maderas, grande y buena. In-

Gran sastrería y tienda Inglaterra y Francia

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señora, de última vedad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS a 25 CTS. VARA. — Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calcetines, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS

Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

Fábrica Industrial de Aguarrás

MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes.—T. M. ORTUÑO Y C^o.—Propietarios.—Apartado n^o 246.

De Golfo Dulce

Hasta estas lejanas tierras ha llegado la hoja suelta titulada «Conversemos historiendo», publicada en San José el 1º del presente y que debiera el autor haberle puesto por subtítulo «Sandeces».

No entramos a analizar el escrito que es una repetición de los cargos que se han hecho a nuestro Jefe, y los cuales se ha demostrado hasta la saciedad que son injustificados. Pero los enemigos del gran Partido Republicano no encontrando medios para evitar su derrota, recurren al insulto y la calumnia.

Bien conocido es de todos los costarricenses quien es don Máximo Fernández, nuestro candidato: Es el hombre que ha luchado durante tantos años por el triunfo de los ideales republicanos; el que en una época crítica, se puso al frente del partido que ha proclamado siempre las ideas democráticas.

El que, a pesar de los repetidos triunfos del republicano, no ha llegado a la presidencia, por no ver ensangrentado el suelo patrio. El que fue varias veces ultrajado en aquellos pasados tiempos en que la fuerza dominaba el derecho. Tiempos que echarán muy de menos los adversarios del señor Fernández.

Quien más digno que él para regir los destinos de la nación?

Leed que leido párrafo: «No, costarricenses, no hermanos míos, ese hombre no debe llegar al poder, y es por eso que las nueve décimas partes de nuestros hermanos son anti-fernandistas». Pues ya tienen el triunfo! No se apure tanto, hombre, conformese con esas nueve décimas partes. Por qué se afana entonces? A qué luchar con un partido tan insignificante?

Desengáñese, Kuriki, el Partido Republicano es formidable. Si no lo fuera Ud. no escribiría contra él. Si no lo fuera, hubieran sobrado jefes o candidatos para el partido anti-fernandista.

Ya os convenceréis: La piedra de toque serán las elecciones. Ahora no habrá farsas. Creedme: el 8 de mayo de mil novecientos catorce flameará de nuevo en el capitolio la Bandera Azul.

La semilla republicana nace en todos los climas, y se reproduce hasta en el último rincón de Costa Rica.

MARCO TULLIO

Mayo de 1913.

De Juan Viñas

Cosas que chocan

Hace algunos días el Dr. Lachner Sandoval mandó a traer por el señor Jesús Torres a Quebrada Honda, cobró por sólo recetar una purga a don Emilio Salas la biloca de ₡ 25-00. El mismo doctor teniendo bien entendido que la medicina para el microbio de la Ankllostomiasis se da gratis, al señor don Juan Durán le cobró por ella no se cuanto, pero le cobró. Fijese bien el público quienes son los civilistas de Juan Viñas y al señor Ministro, los abusos de ciertos explotadores de un pueblo honrado.

—Otra te pego:—El Sargento de Policía del referido cantón abusando de su carácter de autoridad cometió el abuso de faltarle a unas señoras casadas; esto sin saberlo el Jefe Político. Si el señor Robles lo hubiera sabido ya estaría dándole al machete, porque esa falta no se la hubiera perdonado pero por consideraciones no lo delatamos ante su jefe.

—Otra y van tres.—En este cantón la Policía acostumbra por cualquier cosa leve darle de palo a cualesquiera ciudadano así sea de cualquier color político que sea no se escapa. Hay un policía tan bestia que el domingo a vista y paciencia del pueblo le dio de garrotazos a un pobre ebrio. Mas consideración con el triste labriego señor Jefe Político, o echa a esos policiales tan estúpidos de su puesto.

EL PADRE VERDE

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono nº 8.—Apartado nº 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de coyas y obras de arte.

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

“Nord-Deutsche” de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnífica para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, nº 280, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la Iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Almacén de Muebles

DE

FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de “La Información”; donde atenderá su clientela.

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construida de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurante es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y platos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A ₡. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Perchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas
Refrigeradores

Alfombras
Petates
Linolun
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería
Cochechitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, a precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & Co

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Septiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carripano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 23 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Septiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes